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石家庄百余家4S店被搬迁
涉违建临建违法占地，商家呼吁延长缓冲期

文/片 记者 时培磊 李岩松

门店标识多被拆除
不少店面仍在营业

位于石家庄长安区北二环
东路的河北国际汽车贸易园是
石家庄市最大的汽车交易园区，
这里集中坐落着五六十家4S店
和其他各类汽车业态的店面，眼
下正在进行拆除搬迁工作。

9月16日下午，齐鲁晚报·齐
鲁壹点记者在园区现场看到，园
区内主干道两侧都安装了围挡，
将各家4S店围了起来，每家保留
着一个不大的进出口。一些连片
的小门头房已经被夷为平地，钢
材、混凝土、砖块等堆在一起，现
场正有挖掘机清理废墟。

包括东风风行、长安汽车、
特斯拉、红旗、理想汽车等大部
分4S店面的标识已被拆除，只能
从印记上模糊看出4S店的名字，
小鹏汽车4S店的标识虽然挂在
门面上，但已被机械破坏开裂。

目前，该园区尚有水电，不
少店面还没有找到新地方，仍坚
持在营业，虽然是周末，但店内
来看车的人并不多。

新园区还没建成
老园区就要求搬迁

河北国际汽车贸易园的经
销商黄祥（化名）说，早在年初，
石家庄下了一个文件，“说要改
善市场环境，把一些低端市场进
行重建或者迁移，但一直没有执
行，直到前段时间通告下来。”

齐鲁晚报·齐鲁壹点记者了
解到，今年2月份，石家庄公布了

《关于市区临建（违建）、低端市
场综合整治提升工作实施方
案》，对上百个临建（违建）、低端
市场进行综合整治提升，包括汽
配市场、装饰市场、五金市场、蔬
菜食品批发市场等等。上述方案
称，这些市场普遍存在违法违规
问题严重、建筑老化、品质不高、
挤占城市空间、影响公共交通、
安全隐患较大等问题。

黄祥做汽车行业已有十余
年时间，于2017年收购了园区的
一家4S店，跟园区的合同签到
2035年。之后加上重新装修，总
共投资了上千万元。

随着城市的发展，石家庄逐
渐从二环进入到三环时代。早在
多年前，石家庄就提出“退二进
三”政策，鼓励企业搬迁进园，优
化城区居住环境，坐落在二环附
近的汽车产业园挤占了城市的
绿地和红线，影响城市的形象和
品质，搬迁也成为城市发展的必
然。

只是很多经销商没想到会这
么突然。“今年7月份，突然下文件
要在一个月内把二环附近的4S店
搬到新园区。好多企业都措手不
及。”后来，不少4S店又接到通知，
要求在9月底前完成搬迁。

据了解，按照“先立后破”的
原则，石家庄市在桥西、新华、长
安、裕华四个区分别建设4个汽
车产业园，推动临建或违建汽车
4S店搬迁至新产业园中经营。按
照规划，新产业园将于今年9月
底前建成投用。

17日，记者探访了裕华区和

新华区的新建产业园，目前这两
处新园区都正在建设中，部分店
面的楼体还没有封顶，现场的工
作人员称，并不确定何时能够完
工。

“这么短的时间内，肯定接
续不上。”黄祥说，新产业园到现
在还没有建成，就要求4S店在月
底前搬迁，这让他们无可奈何。
即便是9月底能够正常交工，4S
店还要按照主机厂的要求对店
面进行装修布置，“一般下来需
要两三个月时间。”黄祥称，这段
时间怎么度过，他希望能够多给
店里一些缓冲时间。

黄祥称，这次拆迁，区里和
街道并没有给予公司补偿，损失
只能由公司自己承担，“损失得
有几百万元。”此外，还要对新店
进行装修，这是一笔不小的开
销，如果按照原来4000平米的展
厅算，新装修一家4S店一般需要
千万元左右。

新园区远离了市区，但租金
却比现在的产业园高出3倍左
右。据黄祥称，目前他们一年的
租金是一百万元，到了新产业
园，每平米每天的价格是2 . 5-3
元，4000平米的展厅一年租金就
要三百多万元。

呼吁延长缓冲期
和支持搬迁政策

位于石家庄新华区的河北
康城国际汽车园也是要搬迁的
汽车园区之一。这里坐落着十多
家4S店，而新园区距离它们仅有
一条马路之隔，数百米远的距
离。这几百米的距离，难倒了部
分经销商。

9月17日，记者来到该汽车
园，这里基本看不出来拆迁的
痕迹，只是一些4S店已经关了

门。在奇瑞石家庄登达店，该店
大门紧锁，只有几位工作人员
在店内搬运东西。“这个店已经
关门解散了。”里面一位工作人
员说。

奇瑞4S店的投资人王成（化
名）这几天为此事一直在发愁。
据其介绍，当年他们投了近千万
元，签了20年的合同，早些年行
情好的时候，店里一年营收一亿
多元，招了一百多名员工。最近
几年行情不好，今年年初，公司
还打算冲冲业绩，没想到7月份
接到通知，被告知要拆迁。

“如果不拆迁，公司经营是
没问题的。”王成说，正常情况下
他们可以融资，可以找新股东，
但园区搬迁的公告发出后，银行
进行了抽贷，他们融资非常困
难，资金链断裂，没有资金再去
租新店。

在走访过程中，不少经销商
对于搬迁工作也表示支持，称石
家庄要拆违拆临，整治低端市
场，让城市更美丽、更宜居，让群
众生活更舒适、更幸福，作为曾
享受了城市红利的4S店理应支
持。河北康城国际汽车园的经销
商张强（化名）也表示，石家庄要
建大都市，这是件好事。不过他
也认为，对于一些老品牌、大品
牌来说，搬迁还能负担得起，但
对于小品牌来说，搬进大型的新
园区，成本增加太多，可能就活
不下去了。他打算找几个品牌，
大家一起合租一个场地。

针对经销商关心的缓冲期
问题以及是否出台相关政策来
帮助企业搬迁等问题，18日，齐
鲁晚报·齐鲁壹点记者分别联系
了长安区委宣传部和新华区委
宣传部的工作人员，截至发稿
前，长安区和新华区尚未就上述
问题进行回复。

河北石家庄市
的百余家4S店正在
经历艰难的时刻。
近一段时间以来，
随着石家庄启动市
区临建(违建)、低
端市场综合整治提
升工作，大批4S店
收到通知，要求在9
月底前进行集中拆
除，搬迁至新园区。
这对于正在经历汽
车市场消费急需提
振的4S店来说，无
异于雪上加霜。这
场搬迁风波到底有
怎样的前因后果，
未来又将如何收
场？齐鲁晚报·齐鲁
壹点记者近日前往
石家庄一探究竟。
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记者 刘云鹤

驾车出行过程
中你是否遇到过在
行人过街路口机动
车信号灯为红灯时
却没有行人通行的
情况？为解决部分
场景下行人过街需
求较少，信号灯不
够灵活的问题，提
升主路绿波效果与
道路通行效率，近
期，济南市公安局
交警支队在旅游路
千佛山南门路口试
点应用基于行人自
动检测的协调过街
控制技术。

什么是基于行
人自动检测的协调
过街控制？简单来
讲，即通过检测设
备实时检测行人过
街需求。无行人过
街需求时，主路机
动车信号灯处于常
绿状态，当有行人
过街需求时，系统
自动判断是否处于
协调相位，协调相
位放行完成后放行
行人相位。这样既
满足了行人过街的
需求，又提升了主
路的通行效率。

旅游路是贯穿
济南南部城区的东
西向交通大动脉，车流量较大，千
佛山南门路口为旅游路沿线的行
人过街路口，紧邻佛慧山景区、千
佛山景区。该路口行人过街需求
主要以公交场站换乘、进出公园
景区为主，平峰期过街需求较少。
行人过街需求不规律，易造成人
行信号灯绿灯无效放行的情况，
影响旅游路主路通行效率。

在路口南北两侧安装视频检
测器，平峰期（9:30—16:30）实时检
测行人过街需求。无行人过街需
求时，机动车信号灯处于常绿状
态；当有行人过街需求时，在保证
旅游路绿波通行基础上，放行行
人。如果长时间无行人过街，则强
制变换一次人行信号灯。系统上
线后，路口信号灯运行平稳，旅游
路绿波效果稳定性及可靠性大幅
增强，通行舒适度进一步提升。

相较于前期行人请求式过街
按钮模式，行人过街自动检测模
式无需行人按压过街按钮，由信
号机自动检测研判，进一步提升
了行人过街便利性，也避免了行
人因不会操作而长时间无法过街
的情况。

目前，济南交警正在对整个
城区的信号配时方案进行更加精
细化、智能化的调整，通过感应控
制、瓶颈控制、干线协调控制等多
种信号控制技术，缓解交通拥堵
情况，提高市民出行体验感。下一
步，济南交警将持续加大创新力
度，深入开展“治乱治堵保畅”专
项行动，对交通运行典型场景进
行具体分析，结合不同场景下的
交通特征，采取定制化措施进行
综合整治，为市民提供更舒适的
出行环境。
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